

**KAJIAN MATERI KURIKULUM PADA PROSES  
PEMBELAJARAN MADRASAH DINIYAH NURUL  
HUDA KUANYAR JEPARA**



**SKRIPSI**

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)

Oleh:  
Muhammad Faiz Fahrudin  
NIM 1610110323

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Muhammad Faiz Fahrudin  
NIM : 1610110323  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam (PAI)  
Judul : **“Kajian Kurikulum pada Proses Pembelajaran Madrasah  
Diniyah Nurul Huda Kuanyar Jepara”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 15 Oktober 2019 sampai dengan 07 Maret 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 5 Maret 2021

Dosen Pembimbing,

**Didi Nur Jamaludin, M.Pd**

**NID. 198807011032042016**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngemal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama/Nim** : **Muhammad Faiz Fahrudin / 1610110323**  
**Fakultas /Prodi** : **Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam / PAI**  
**Judul** : **“KAJIAN MATERI KURIKULUM PADA PROSES  
 PEMBELAJARAN MADRASAH DINIYAH NURUL  
 HUDA KUANYAR JEPARA”**

Telah diujikan pada **7 Juni 2021** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqsyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Hj. Farida, S.Psi., M.Si.</u></b> NIP. 197901072003122001 Ketua/Penguji I	11 Juni 2021	
<b><u>Ahmad Falah, M. Ag.</u></b> NIP. 197208222005011009 Penguji II	11 Juni 2021	
<b><u>Arina Fithrivana, M.Pd.</u></b> NIP. 198806072019032012 Sekretaris/Penguji III	11 Juni 2021	
<b><u>Didi Nur Jamaludin, M.Pd.I.</u></b> NIP. 198807011032042016 Dosen Pembimbing	11 Juni 2021	
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u></b> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	11 Juni 2021	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Muhammad Faiz Fahrudin NIM. 1610110323 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah di terbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 09 Mei 2021

Menyatakan,



Munammad Faiz Fahrudin  
NIM 1610110323

## MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُعَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُعَيِّرُوا مَا بِأَنفُسِهِمْ

Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan suatu kaum, sebelum kaum itu sendiri mengubah apa yang ada pada diri mereka.

(QS. Ar-Ra'd: 11)

Serta penyemangatku adalah kalian yang menghina dan suka ngomong di belakang.



## PERSEMBAHAN

*Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,*

Mengucap kalimat syahadah merupakan awal dari persembahan ini sebagai pembuka persembahan peneliti dan diikuti dengan *Bismillahirrahmanirrahim* sebagai awal setiap memulai pekerjaan.

Puji syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT dengan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayahNya telah memberikan kesehatan, kekuatan, dan ilmuNya sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Sholawat salam selalu tercurahkan pada baginda Nabi Muhammad SAW. Semoga kita kelak diakui sebagai umatnya dan bisa mendapatkan syafaatnya di *yaumul qiyamah* nanti.

Tugas akhir ini peneliti persembahkan untuk:

1. Orangtua (bapak Ali Affandi dan Ibu Ulfah Khasanah, serta adik-adikku (Alfia Ainun Nikmah dan Ainul Izzah) yang menjadi penyemangat utama peneliti.
2. Ka. Madin, dewan guru, dan para santri Madrasah Diniyah Nurul Huda Kuanyar Jepara yang telah membantu menyelesaikan tugas akhir.
3. Ka. Madin dan dewan guru Madrasah Diniyah Madinatul Ulum Tigajuru yang selalu menyemangati agar cepat menyelesaikan tugas akhir ini.
4. Teman-teman yang membantu mengarahkan dan membimbing penelit.
5. Teman-teman PAI-I tarbiyah 2016 yang memberi motivasi karena kalian wisuda duluan.
6. Dan yang terakhir untuk orang-orang yang selalu menanyakan kapan lulus yang memberikan motivasi yang kuat.

## KATA PENGANTAR

*Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Alhamdulillah. Pertama dan yang paling utama senantiasa peneliti panjatkan puji syukur kehadirat Allah Yang Maha Pengasih Lagi Maha Penyayang, karena atas segala rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini untuk memenuhi salah satu persyaratan studi Strata (S1) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada junjungan kita, baginda agung nabi pengubah pelita zaman nabi Muhammad SAW. Adapun judul skripsi ini adalah "Kajian Kurikulum pada Proses Pembelajaran Madrasah Diniyah Nurul Huda Kuanyar Jepara".

Peneliti sangat meyakini hanyalah atas berkat rahmat, taufiq dan hidayah Allah, sehingga berbagai pihak berkenan memberikan bantuan, bimbingan, dan arahan kepada peneliti sejak proses pengajuan judul, proposal, penelitian lapangan, hingga selesainya penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu rasanya pantas dan wajib bagi peneliti untuk mengucapkan rasa terima kasih yang begitu tulus dan menyampaikan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada berbagai pihak yang telah membantu peneliti, baik yang terlibat langsung maupun tidak langsung dalam penyelesaiannya penulisan skripsi ini.

Ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya peneliti sampaikan kepada, antara lain:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penelitian skripsi
3. Bapak Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I., selaku Ketua Prodi Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus.
4. Bapak Didi Nur Jamaluddin, M.Pd. selaku dosen pembimbing proposal dan skripsi yang senantiasa berkenan meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan, arahan, dan motivasi kepada peneliti dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.



5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku kepala Unit Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Karimun, S.Pd, selaku Kepala Madrasah Diniyah Nurul Huda Kuanyar Jepara yang telah memberikan izin dan informasi sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
7. Bapak Ali Affandi selaku Kepala Madrasah Diniyah Madinatul Ulum Tigajuru yang memberikan informasi-informasi penelitian.
8. Dewan guru dan para santri Madrasah Diniyah Nurul Huda Kuanyar Jepara yang telah bersedia memberikan informasi tentang penelitian ini.

Para dosen atau staf pengajar di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan bagi peneliti, sehingga peneliti dapat menyusun skripsi dengan baik

